

# GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

**FIRMIN H. PROULX.**

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



### ANNONCES :

Première insertion .....10 centins par ligne  
 Deuxième insertion, etc..... 3 centins par ligne  
 Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal  
 M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : } Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première } ABONNEMENT  
 \$1 PAR AN } Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } \$1 PAR AN.

### SOMMAIRE

*Revue de la Semaine :* Aussitôt que le Jubilé extraordinaire promulgué par Sa Sainteté le Pape Léon XIII a été accordé, la Providence s'est plu à donner des signes de ses miséricordieuses dispositions en faveur des égarés voulant se rendre aux invitations de la grâce.—Discours prononcé par le Souverain Pontife, à une audience accordée à trois cents pèlerins Français.—Le Congrès Eucharistique à Lille.—Les dames Ursulines de Québec, au Lac St-Jean.—La procession du Très-Saint-Sacrement à Ste-Anne de la Pocatière.—La Gazette des Campagnes illustrée.

*Causerie Agricole :* Des engrais composés: Avantages du système Bommer pour en obtenir les meilleurs résultats.—Différents détails pouvant nous faire apprécier davantage le volume que viennent de publier MM. Chs-F. Côté & Cie, de Québec, sur la manière de fabriquer toutes sortes d'engrais.

*Sujets divers :* Etablissement d'un cercle agricole à St-Alexandre de Kamouraska; Mgr l'Archevêque de Québec, qui attache une si grande importance à l'agriculture et à la grande œuvre de la colonisation a hautement approuvé ces sociétés et a encouragé les cultivateurs à profiter des avantages qu'ils peuvent en retirer.—Culture du blé-d'Inde comme aliment, comme plante fourragère et comme élément d'assolement.

*Choses et autres :* Exportation du bétail canadien en Europe.—Prix du beurre et du fromage.—Beurrerie à St-Sauveur, comté de Terrebonne.

*Recettes :* Comment teindre les petits articles.—Moyen de guérir le rhume.

Comme nous expédions par la poste cette semaine la Gazette des Campagnes la veille du jour de sa publication, nous publions l'annonce suivante que par oubli nous n'avons pas publié la semaine dernière :

*Collège de Ste-Anne.*—La distribution solennelle des prix au Collège de Ste-Anne aura lieu Jeudi le 23 juin courant, à 1 heure de l'après-midi. Sa Grandeur Mgr l'Archevêque de Québec, sur l'invitation qui lui en a été faite, présidera probablement à la distribution des prix.

La fermeture des classes a lieu plus tôt que d'ordinaire, vu les travaux considérables qui doivent être faits dans le Collège pendant la vacance. Les travaux seront poussés avec vigueur pour que tout soit terminé avant l'ouverture des classes au 1er septembre prochain.

### REVUE DE LA SEMAINE

Une correspondance de Rome, publiée dans les "Annales de Notre Dame des Victoires," de Boston, informe qu'aussitôt que le Jubilé extraordinaire promulgué par Léon XIII a été accordé, la Providence s'est plu à donner des signes de ses miséricordieuses dispositions en faveur des égarés qui voulaient se rendre aux invitations de la grâce.

Ainsi, le jour même où a commencé le Jubilé, c'est-à-dire le 19 mars, fête de Saint Joseph, la ville de Rome a été édiflée par la mort exemplaire du général Milan. Pendant sa maladie, il avait déjà donné sa démission de ministre de la guerre au roi Humbert, et, dès lors, il s'était préparé à faire une bonne mort. En effet, il a pu demander et recevoir en temps opportun les derniers sacrements de l'Eglise et manifester, avec le repentir de ses fautes, les plus solides sentiments de piété.

Quelque temps après, les journaux de Bologne signalent un trait non moins édifiant. Le marquis de Pepoli, sénateur italien est mort dans cette ville, le 26 mars, après avoir également demandé et reçu les sacrements de l'Eglise, ainsi qu'ne bénédiction spéciale du Saint Père. Les sentiments manifestés à la dernière heure par le marquis Pepoli, ont prouvé combien il regrettait la part qu'il avait prise, par le passé, aux actes de la révolution italienne, surtout dans les provinces appartenant aux Etats de l'Eglise.

A Rome, toute une famille protestante, originaire de la ville de Hof, en Bavière, en composé du père, M. Jean-Adolphe Hof, de la mère et de sept enfants, s'est convertie au catholicisme et a fait son abjuration, il y a quelques jours, avec une ferveur qui dénotait l'intervention de la grâce. Les heureux convertis ont été reçus, quelques jours après, en audience particulière par le Souverain-Pontife qui s'est plu à leur prodiguer les marques de sa paternelle bienveillance.